



Comandos de candidatos a primarias anticipan alta participación en Ñuble

ELECCIONES. Un total de 60 establecimientos educacionales funcionarán como locales de votación en la región, los principales estarían en la provincia de Diguillín con 38; Itata tendría 11 al igual que Punilla.

Vivian Beñaldo Catalán

De cara a las elecciones primarias presidenciales 2025 del oficialismo que se realizarán este domingo, en la Región de Ñuble se habilitarán 472 mesas distribuidas en 60 locales de votación. Desde la Delegación Presidencial se proyecta una alta concurrencia, y los distintos comandos también confían en una importante participación del electorado ñublense.

Los comandos regionales de los cuatro candidatos de la región de Ñuble hicieron un llamado conjunto a la ciudadanía a participar activamente en las elecciones primarias que se realizarán este domingo.

El encuentro convocó a representantes de los comandos de Gonzalo Winter (Frente Amplio), Jeanette Jara (Partido Comunista y Acción Humanista), Carolina Tohá (alianza PPD, PL, PR, PS y DC), y Jaime Mulet (Federación Regionalista Verde Social), quienes coincidieron en la importancia de fortalecer los mecanismos de participación ciudadana como vía para consolidar un proyecto común de país desde el sector progresista.

Durante la actividad, se enfatizó que estas primarias representan una oportunidad para que las y los ciudadanos definan, mediante el voto, al próximo candidato o candidata presidencial del oficialismo, destacando que se trata de un proceso abierto, transparente y fundamental para el fortalecimiento de la democracia.

“Llamamos a todas y todos los habitantes de Ñuble y del país a que se informen, participen y acudan a las ur-



CARABINEROS ESTARÁ APOYANDO EL PROCESO ESPECIALMENTE EN EL PERÍMETRO EXTERIOR DE LOS ESTABLECIMIENTOS.

nas este 29 de junio. Este proceso es clave para el futuro político de Chile y requiere del compromiso de toda la ciudadanía”, señalaron los voceros regionales presentes.

Las primarias presidenciales legales se realizan en todo el territorio nacional, bajo la organización del Servicio Electoral (Servel), y están abiertas a todas las personas habilitadas para votar que no estén afiliadas a partidos de la oposición.

Manuel Chávez, vocero en el comando de la abanderada del Partido Comunista (PC), Jeannette Jara (Partido Comunista y Acción Humanista), dijo que “esperamos una buena participación de

los votantes este domingo, donde confiamos que la Coalición es la que saldrá victoriosa donde se construirá un programa de gobierno con el aporte de los 4 candidatos, y en él lo planteado por Jeannette Jara será un importante avance para el Pueblo”.

Mientras que desde el comando de Carolina Tohá (alianza PPD, PL, PR, PS y DC), desde este último señalaron que hoy la elección de la primaria está en manos de la ciudadanía. “Ellos y ellas escogerán quién nos representará. A través del ejercicio democrático la ciudadanía, son quienes tomarán la decisión. Nosotros esperamos que los vecinos y vecinas de Ñuble participen en la elec-

ción del domingo 29, con amplia participación. Hemos trabajado colaborativamente con las personas y partidos que apoyan a Carolina Tohá, con la firme convicción que es la mujer que puede representar los desafíos de Ñuble y el país, y para competir en las elecciones de noviembre”, dijo Scarlet Hidalgo del Partido por la Democracia.

Asimismo, Felipe Leal del PL, manifestó que “tenemos la convicción de que la ciudadanía acudirá a participar en las elecciones de este domingo, creemos que a los ñublenses y ñublenses les interesa ser parte de la decisión de quién los representará en las elecciones de noviembre. Reiteramos el llamado a ejercer

su derecho a sufragio y con esto involucrarse en un proceso tan esencial para el devenir de nuestro país como lo son las elecciones presidenciales”.

Cabe mencionar, que el Servel informó que un total de 15.499.071 personas están convocadas a votar este 29 de junio, tanto en Chile como en el extranjero. De ellas, 236.599 son afiliados a los partidos políticos del sector, mientras que 15.262.472 son independientes.

DELEGACIÓN

El delegado presidencial Regional, Rodrigo García Hurtado, señaló que “se tomó posesión de los establecimientos escolares. Van a ser 60 a

“Queremos que en esta elección haya una alta participación de votantes que puedan sufragar, que son todos, menos los militantes de los partidos políticos que no son del oficialismo”

Rodrigo García Hurtado
Delegado regional

nivel regional, esto se va a hacer en conjunto con el Ejército y Carabineros. Afortunadamente se encuentran de vacaciones los estudiantes, por lo tanto, los establecimientos están disponibles, y así vamos a promover y queremos que en esta elección haya una alta participación de votantes que puedan sufragar, que son todos, menos los militantes de los partidos políticos que no son del oficialismo”.

En esa misma línea, el seremi de Educación, Ricardo Mejías Casanova, explicó que “de los 60 establecimientos, los principales estarían en la provincia de Diguillín con 38 establecimientos, Itata tendría 11, al igual que Punilla con 11. En total son 472 mesas y la mayor cantidad se encuentra en las comunas de Chillán en Diguillín, en Coelemu en Itata y en San Carlos en Punilla. Para algunas regiones se ha dispuesto la suspensión de clases, no es el caso de nosotros porque estamos en plenas vacaciones de invierno, por lo tanto, nuestras escuelas se entregarán el día 27 de junio a las 09:00 horas a las fuerzas de orden”.

VOTO ASISTIDO

Para garantizar la participación de todas las personas en



LOS RESULTADOS SE ESPERAN PARA TEMPRANA HORA DE ESTA TARDE.

un proceso democrático, con autonomía, confidencialidad y dignidad, desde la Seremi de Desarrollo Social y Familia hicieron un llamado para que las personas con discapacidad sean parte de estas elecciones.

La seremi Marta Carvajal Aguirre detalló que “queremos hacer una invitación a toda la comunidad a participar del proceso de primarias que se va a desarrollar el 29 de junio, con el fin de llamar a una participación en un espacio que es democrático y, por sobre todo, también llamar a participar a quienes hoy son personas con discapacidad, que tienen su derecho a ser partícipe de estos espacios políticos, por lo tanto, la invitación es que puedan concurrir a los distintos establecimientos educacionales y que, además, van a estar en un espacio seguro y atendido desde un voto asistido y un espacio inclusivo”.

Respecto a eso, la directora regional de Senadis, Cheril Quiroz León, expresó que “el Estado ha promovido el voto asistido, donde las personas con discapacidad, de acuerdo a su condición, pueden solicitar apoyo de asistencia dependiendo de la discapacidad que puedan tener, tenemos que considerar que en nuestra región existen más de 12.000 personas con discapacidad inscritas en el Registro Nacional de Disca-

pacidad que son mayores de 18 años, las cuales podrían ejercer su derecho a voto y para ellos, bien como señala la Seremi, de acuerdo a su discapacidad, por ejemplo, si utiliza silla de ruedas y la silla de ruedas es muy ancha y no cabe dentro de la cámara, puede solicitar al presidente de mesa hacer la votación fuera de la cámara si existe una persona que tiene discapacidad visual, puede solicitar al presidente del local las ranuras en braille para que pueda ejercer su derecho a voto o si existe alguien con algún perro de asistencia también puede ingresar al local de votación sin ningún inconveniente”.

Para finalizar, la directora del Senadis agregó que “asimismo, todas las necesidades que se puedan presentar las pueden manifestar al presidente de la mesa para señalar cuáles son las necesidades o adaptaciones que se requieran para que se puedan realizar los ajustes necesarios y se pueda ejercer el derecho a voto que es tan importante para todas las personas”.

Recordemos que la Ley N°18.700 sobre votación populares y escrutinios, garantiza que todo ciudadano o ciudadana con derecho a sufragio, mayor de 18 años pueda votar.

Esta ley contempla el voto asistido, el cual facilita el ejercicio del derecho a sufragio para las personas con discapacidad y contempla la utilización de una plantilla con ranura y otra con ranura sistema Braille, para ser utilizada por las personas ciegas al momento de votar. (

236.599 3280924
militanten tienen en el país los partidos políticos que se miden en esta jornada de elecciones.